

Hymenophyllum cuneatum Kunze

HYMENOPHYLLACEAE

Hierba perenne, epífita, de 1 a 15 cm de alto, con rizoma rastrero, negruzco. Pecíolo de la mitad del largo total de la hoja, con escasos pelos de color castaño-rojizos en la base, generalmente liso, sólo en casos excepcionales con restos de alas; lámina bipinnada-pinnatifida, plana, totalmente glabra, aovada a deltoide, a veces lanceolada, subacuminada, de 2,5 a 8 cm de largo por 1,5 a 4,5 cm de ancho; pinnas inferiores apenas desarrolladas y el resto de tamaños desiguales; raquis siempre alado desde el primer par de pinnas; últimos segmentos irregulares, por lo general bilobulados, margen entero. Soros terminales, a veces subaxilares, ubicados principalmente en las pinnas inferiores y en los segmentos dirigidos hacia el ápice de la lámina; indusio bivalvo, suborbicular o romboidal, con la base en ángulo obtuso, abarcada por la bifurcación de la vena, bien marcada y visible; receptáculo delgado, cilíndrico, algo engrosado en la parte superior, de 2/3 de la longitud del indusio.

Caracteres relevantes: Hojas totalmente glabras, lámina bipinnada-pinnatifida, raquis alado desde el primer par de pinnas. Últimos segmentos irregulares, por lo general bilobulados, con el margen entero. Soros con indusio bivalvo, suborbicular o romboidal, con la base en ángulo obtuso.

Endémica de Chile, se encuentra desde la provincia de Cautín hasta la provincia de Chiloé, desde cerca del nivel del mar hasta los 1.250 m de altitud. Es abundante en el Archipiélago de Juan Fernández.

Estado de conservación: Vulnerable.



Endémico



Amenazado

